

# BBVA recorta tres décimas el PIB de 2024, al 1,8%

**MANTIENE LOS PRONÓSTICOS DE 2023/** BBVA Research se suma así a los recientes recortes de Santander y CaixaBank.

P.Cerezal. Madrid

La economía nacional ha crecido a un ritmo intenso en la primera mitad del año, pero se enfrenta a un frenazo súbito en la segunda mitad del ejercicio que se extenderá hasta 2024. Esta es la hipótesis que maneja el servicio de estudios de BBVA, que ayer recortó sus previsiones de crecimiento para el próximo año al 1,8%, tres décimas menos de lo pronosticado en junio, debido fundamentalmente al incremento de los precios del petróleo y a la subida de tipos por parte del Banco Central Europeo (BCE), que cada vez tiene visos de ser más intensa y prolongada. De esta forma, BBVA Research se suma a

otros grandes bancos como Santander o CaixaBank, que en las últimas semanas también han recortado sus expectativas de crecimiento para 2024, al 1,3% y al 1,7%, respectivamente.

En concreto, BBVA Research rebaja tres décimas sus previsiones de crecimiento del PIB para 2024, hasta el 1,8%, y señala que el enfriamiento de la economía ya habría comenzado a producirse de forma muy abrupta este verano. De hecho, para el tercer trimestre del año, el servicio de estudios del banco prevé un crecimiento del 0,2% respecto al trimestre anterior, tres décimas menos que entre abril y junio, y espera que este ritmo débil se extienda tam-

bién al cuarto trimestre del año. Este frenazo se observa perfectamente en las cifras de empleo, que se ha frenado a partir de junio. Así, el crecimiento de la afiliación a la Seguridad Social ha pasado “de 76.000 nuevos cotizantes en promedio por mes entre enero y mayo a 15.000 entre junio y agosto, descontado el componente estacional”. Una desaceleración que “ha sido de particular importancia en aquellos sectores ligados al turismo y al gasto público”. Sin embargo, las cifras para el conjunto del año actual son bastante positivas, debido al empuje de los dos primeros trimestres. Al contrario que en otros países, “para España no revisamos a la baja el creci-

## LA ECONOMÍA SE RALENTIZA

Crecimiento del PIB. Variación anual, en %.



\*Previsiones.

Expansión

Fuente: BBVA Research

miento de 2023, pero 2024 es otra historia”, señaló el economista jefe del Grupo BBVA y director de BBVA Research, Jorge Sicilia, durante la rueda de prensa para presentar un nuevo informe *Situación España*. Un ajuste que Sicilia achaca a la evolución de la productividad por hora trabajada y por trabajador, la subida de los tipos de interés, el alza del precio del petróleo y la desaceleración de Europa. De

hecho, el gran elemento a la baja el próximo año será el sector exterior, para donde BBVA pronostica un deterioro muy significativo. En concreto, las exportaciones moderarán su avance al 2,2% en 2024, apenas medio punto menos que este año, pero al mismo tiempo las importaciones se dispararán al 4,7%, lo que provocará una sangría de un punto en el PIB por el saldo exterior. Esto se debe a

## El servicio de estudios de BBVA constata un frenazo del mercado laboral desde mayo

que el turismo ha sido el gran motor de la actividad, pero “en un entorno donde el gasto de los hogares europeos se ralentice, o existan problemas de oferta que lleven a pérdidas de competitividad, la aportación de la exportación de servicios puede ser nula en 2024”.

A ello hay que sumar la debilidad del gasto público, tras los excesos ligados al año electoral en 2023, y las dificultades del consumo privado, si bien aguanta bastante bien los embates del alza de precios y el incremento de tipos, gracias a que “los salarios crecerán por encima de la inflación” en 2024. En cambio, la inversión, pese a “resentirse por el aumento de tipos”, será el gran elemento al alza, con una subida del 7,1%. Con todo, hay que tener en cuenta que, en ausencia de los fondos europeos, “la inversión en construcciones, maquinaria y equipo se habría situado 15 puntos porcentuales por encima de los niveles de 2019”.

# La Noche del Deporte MADRID

MADRID

Plaza Colón

6 de octubre

De 17 h a 23 h

¡Participa en la noche más deportiva!



PATROCINADORES

PARTNERS TÉCNICOS

MEDIA PARTNERS

